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CUIABÁ ‘PEGA’ MAIS
UM DO FLAMENGO

AssCom Dourado MT VIRA ‘ALVO’ DE INVESTIDORES

Assembleia barra ‘supersalários’ da
Defensoria Pública e cobra ampliação
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SECRETÁRIO É SUSPEITO DE FRAUDE

Com três projetos de 
ferrovias previstos, 
Mato Grosso é um dos 
estados que mais se 
beneficiará com in-
vestimentos em in-
fraestrutura nos pró-
ximos dez anos. Outro 
fator que pode atrair 
recursos estrangeiros 
é o avanço nas discus-
sões do Marco Regu-
latório das Ferrovias 
(PLS 261/2018), em 
tramitação no Senado. 
O projeto tem a inten-
ção de modernizar a 
transferência de ex-
ploração para a ini-
ciativa privada, com a 
inclusão do regime de 
autorização na lei
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Vítimas de violência doméstica, mulheres têm 
suas vidas salvas após denunciarem os agres-
sores e entrarem com pedido para que eles não 
se aproximem. Em 2020, Cuiabá expediu 1.425 
medidas protetivas, conforme dados do 4º anu-
ário de estatísticas da Delegacia Especializada 
de Defesa da Mulher. Munidas de muita cora-
gem para saírem de relacionamentos abusivos, 
as vítimas têm buscado ajuda da Justiça para se 
verem livres de seus agressores

"MEDIDA
PROTETIVA
SALVOU A
MINHA VIDA"

O deputado estadual Valdir Barranco (PT) re-
cebeu alta médica nesta quarta-feira (5), após 
passar 79 dias internado para tratamento da 
covid-19. Ele estava em um hospital considerado 
referência para tratamento da doença em São 
Paulo desde que foi transferido de Cuiabá, já in-
tubado, em fevereiro deste ano. Barranco deixará 
o hospital, mas segue em tratamento para rea-
bilitação devido ao longo tempo de internação
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Barranco recebe
alta após 79 dias
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Desigualdade tributária

EDITORIAL

nquanto o Brasil resiste a taxar 
o super-ricos em sua reforma 
tributária, a estratégia é leva-

da a cabo pelo presidente norte-a-
mericano Joe Biden, como forma de 
subsidiar a recuperação econômica 
da maior democracia do mundo. A 
ideia de Biden é aumentar a taxação 
da parcela mais rica da população, o 
que deve reforçar o caixa do governo 
norte-americano em US$ 1,5 trilhão 
ao longo dos próximos 10 anos.

No hemisfério Sul das Américas, 
essa proposta encontra uma resis-
tência descomunal. O Brasil segue em 
sua estratégia de taxar itens básicos 
de consumo, enquanto dá imunida-
de tributária às lanchas, jatos e iates. 
Só de IPVA sobre helicópteros e jatos 
particulares, poderíamos arrecadar 
R$ 2,7 bilhões ao ano. Esses dados são 
defasados, pois foi calculado pelo Sin-
difisco com base na frota de 2013, que 
já mais que dobrou desde então.

Colocando tudo na ponta do papel, 
estima-se que o Brasil poderia arre-
cadar R$ 272 bilhões por ano com a 
taxação das grandes fortunas, quase 
o mesmo valor que o governo gastou 
para pagar nove parcelas do auxílio 
emergencial em 2020. Essa troca faz 
todo o sentido. Um estudo conduzido 
pelo Centro de Pesquisa em Macroe-
conomia das Desigualdades da Uni-
versidade de São Paulo (Made-USP) 
aponta que tributar a parcela mais 
rica da população para transferir ren-
da aos mais pobres pode ajudar na 
recuperação da economia brasileira 
sem criar grandes despesas para o 

governo federal. Conforme o estudo, 
essa transferência de renda pode ele-
var o PIB brasileiro em 2,4%.

Pode parecer que não, mas a tri-
butação da parcela mais rica da po-
pulação pode ser benéfica para eles 
próprios. A conta é simples: os ricos 
tendem a guardar boa parte de seu 
dinheiro, ao passo em que os pobres 
têm mais necessidade de comprar. 
Dando vazão a essa necessidade, os 
mais pobres passarão a consumir os 
produtos produzidos pela empresa da 
parcela mais rica. Ou seja, o dinheiro 
acabará retornando. 

Outro ponto que sustenta a tese é 
a análise dos gastos do auxílio emer-
gencial no ano passado. A cada R$ 
100 pagos pelo governo, a economia 
brasileira sentia um aumento de R$ 
106,70 na renda agregada. Econo-
mistas são unânimes em afirmar que 
a crise vivida pelo Brasil em 2020 só 
não foi pior devido ao pagamento do 
auxílio emergencial. A previsão inicial 
apontava para uma queda entre 8,4% 
e 14,8% no PIB, mas o ano encerrou 
com retração de apenas 4,1%.

Mesmo diante de tantos benefícios, 
o governo insiste em resistir à taxa-
ção dos super-ricos, transformando o 
Brasil em um paraíso fiscal para 1% 
da população, às custas de milhões de 
trabalhadores que veem parte signi-
ficativa de seus salários ser consumi-
da pelos impostos. O resultado é visí-
vel nos indicadores socioeconômicos 
e no desempenho pífio da economia 
brasileira durante a última década. 
Seguimos no caminho de sempre.

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, QUINTA-FEIRA, 6 DE MAIO DE 2021
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Notícias falsas compartilhadas pelas redes 

sociais podem prejudicar a batalha contra o novo 
coronavírus. O Ministério da Saúde disponibiliza 
uma página na internet - saude.gov.br/fakenewsco-
ronavirus - para destruir mitos e curas milagrosas. 
Verifique sempre! Lembre-se: combater o vírus é 
uma responsabilidade de todos nós.

FIQUE ATENTO!

APOIO:

Rosana Leite (*)  

A Empresa Brasileira de Cor-
reios e Telégrafos (ECT), o popular 
Correios, tem sua origem no Brasil 
Colônia, em 25 de janeiro de 1663, 
com a criação do Correio-Mor no 
Rio de Janeiro. Em 1931, o decreto 
20.859, de 26 de dezembro funde 
a Diretoria Geral dos Correios com a 
Repartição Geral dos Telégrafos e cria o 
Departamento dos Correios e Telégrafos.

A ECT foi criada em 20 de março de 
1969, como empresa pública vinculada ao 
Ministério das Comunicações, mediante 
a transformação da autarquia federal até 
então denominada de Departamento de 
Correios e Telégrafos (DCT).

Correios nos dias atuais:
Possui cerca de 100 mil trabalhadores 

e trabalhadoras.
Possui 11 linhas aéreas de primeira 

grandeza.
Possui mais de 25 mil veículos e 1500 

linhas terrestres em operação de norte a 
sul, leste a oeste do País.

Possui cerca de 15 mil unidades pró-
prias, entre agências, centros de distribui-
ção, tratamento e logística.

É a única empresa do País que está 
presente nos 5570 municípios brasileiros.

Efetua a entrega de 4 bilhões de unida-
des de correspondência escrita por ano.

Produz receitas da ordem de R$ 19 
bilhões/ano, aproximadamente 0,33% do 
PIB Brasileiro;

É uma empresa superavitária. Em 2020, 
em plena pandemia de Covid-19 teve lucro 
de R$ 1,5 bilhão.

Pratica preços justos nos serviços de 
correspondência: as tarifas do serviço pos-
tal brasileiro estão dentro das faixas mais 
baixas do mundo (num setor com tendência 
à oligopólio quando executado pelo setor 
privado).

Presta inúmeros serviços relevantes 
para os órgãos públicos, federais, estaduais 
e municipais, como o recebimento de im-
postos e taxas, o pagamento de benefícios 
sociais, inscrições em cadastros e concur-
sos, logística de eleições, distribuição de 
livros didáticos e de provas de concursos 
públicos, distribuição de medicamentos e 
vários outros.

A aprovação no dia 20 de abril na Câ-
mara, da urgência para votação do Projeto 
de Lei (PL) 591/2021, de autoria do Poder 
Executivo, que privatiza os Correios não 
encontra embasamento na lógica. Isso por-
que a empresa, além de gerar lucro para a 
União é instrumento de integração nacional 
em nosso País continental.

Os Correios possuem o monopólio 
apenas de cartas pessoais e comerciais, 

cartões-postais, correspondências 
agrupadas (malotes) -segmento 
de menor hype do negócio de 
entregas na comparação com o 
de pacotes, mais utilizado por 
empresas de e-commerce.

Quebrar o monopólio da en-
trega de cartas acrescentará em 

qual vantagem para a concorrência 
privada desse setor, em nosso País? 

Qual empresa privada se interessará em 
entregar cartões-postais em municípios 
distantes dos grandes centros urbanos? No 
interior da Caatinga Nordestina? No interior 
da Amazônia mato-grossense e brasileira?

“Atualmente essas entregas têm um 
custo baixo e a operação tem um custo 
deficitário. Para que o setor privado tivesse 
lucro, muitas mudanças têm que ocorrer 
e dificilmente uma empresa privada terá 
interesse. Se aceitar, ela irá operar apenas 
sobre os grandes centros, deixando toda 
uma parte do País sem cobertura”, afirma 
Ana Lucia Pinto da Silva, professora de 
economia da FAAP (Fundação Armando 
Alvares Penteado).

É isso que nós parlamentares da banca-
da de Mato Grosso queremos? Um apagão 
nos serviços postais em municípios como 
Rondolândia, São José do Xingu, Santa 
Terezinha e tantos outros municípios peque-
nos que não possuem atratividade lucrativa 
para empresas privadas e que tem nos 
Correios sua única chance de recebimento 
de correspondências?

Mais do que uma empresa estatal lucra-
tiva, ou seja, não dependente dos recursos 
do Tesouro Nacional, e mais do que uma 
empresa que integra todo território nacional; 
os Correios desempenham uma função 
social importante em nosso País, pois ao 
visitar mais de 70 milhões de lares diaria-
mente, seus trabalhadores e trabalhadoras 
levam cidadania, dignidade e a presença do 
Estado a todos as brasileiras e brasileiros.

Peço que cada um dos sete deputados 
e 3 senadores da nossa valorosa bancada 
reflita sobre esse importante papel histórico 
desempenhado pela ECT.

Não faz sentido privatizar os Correios 
sem que haja uma ampla e profunda discus-
são com a sociedade brasileira, por meio 
de audiências públicas. Os destinos de uma 
empresa de 350 anos de história e serviços 
de alta relevância prestados ao País não 
podem ser decididos no afogadilho.

Novamente peço que cada parlamentar 
mato-grossense reflita e nos ajude na luta 
pela manutenção e fortalecimento dos 
Correios como empresa estatal estratégica, 
para o desenvolvimento e a integração em 
cada canto de nosso imenso País.

ROSA NEIDE é deputada federal (PT-MT).

Bárbara Daré (*)  

Muitos conhecem o termo Star-
tup, mas poucos sabem dizer oque 
ele realmente significa. Alguns 
podem pensar que são empresas 
de custos baixos, ou até mesmo de 
pouco investimento, outros acredi-
tam que são apenas empreendimen-
tos online. 

Mas vamos lá! De fato, muitas startups 
são empresas em sua fase inicial e a grande 
maioria possuem ideias totalmente inovado-
ras, bem como um vasto potencial de cres-
cimento. Além disso, normalmente elas se 
utilizam da tecnologia e o meio digital para 
promover suas operações. 

Afinal, a melhor definição de Startup deve 
ser: uma empresa que possui um modelo de 
negócio repetível, escalável e tecnológico. 

Passando desse ponto, uma startup possui 
os mesmos problemas que uma empresa 
normal, sendo um de seus principais, o pla-
nejamento tributário para tornar seu negócio 
mais viável. 

Desse ponto partiremos. Como escolher o 
melhor regime tributário para a sua Startup? 

Tipos de Regime de Tributação. Como 
escolher o melhor para sua Startup?

Regime de tributação é um sistema que 
estabelece a cobrança de impostos de cada 
CNPJ, de acordo com o montante da arre-
cadação. 

Atualmente no Brasil existem três modelos 
de regime de tributação, Simples Nacional, 
Lucro Presumido e Lucro Real. 

Vamos então explicar e separar cada um 
deles e, com esses apontamentos, temos 
certeza que escolherá o melhor regime para 
a sua startup.

Simples Nacional 
No Regime Tributário estipulado como 

Simples Nacional enquadram-se as empresas 
de pequeno porte (EPP) com receita bruta de 
até R$ 4,8 milhões, seus sócios são impedi-
dos de possuir mais de uma empresa nesse 
regime fiscal, a empresa não pode ter como 
sócio pessoa jurídica e nem pode ser sócia 
de outra empresa. 

Aqui, o pagamento é simplificado e as 
alíquotas são progressivas, sendo assim, 
quanto maior a receita da startup, maior será 
a tributação a incidir. 

Inova Simples
O regime tributário Inova Simples para 

Startup foi instituído pela Lei Complementar 
167/2019, a qual considera como Startup, em 
seu art. 65-A: a empresa de caráter inovador 
que visa a aperfeiçoar sistemas, métodos 
ou modelos de negócio, de produção, de 
serviços ou de produtos, os quais, quando já 
existentes, caracterizam startups de natureza 
incremental, ou, quando relacionados à cria-
ção de algo totalmente novo, caracterizam 
startups de natureza disruptiva.

Essa legislação permite que as Startups 
tenham uma forma facilitada e totalmente 
digital para abertura e fechamento de sua 

estrutura. Ademais, recebem o CNPJ 
de forma automática após o cadas-
tro, cuja razão social constará como 
“Inova Simples”. 

Outra novidade é a possibilidade 
dessa empresa ter como sede co-
mercial, residencial ou misto, sem-

pre que não proibido pela legislação 
municipal ou estadual. 
Sobre a tributação, a lei informa 

que os recursos capitalizados assim como 
a receita as Startups, não constituirão renda 
para fins de tributação, ou seja, não estarão 
sujeitas ao pagamento.

Contudo, em que pese essa tributação 
prever a possibilidade de comercialização 
experimental do produto ou serviço, obtendo, 
assim, faturamento, o valor total anual arre-
cadado não poderá superar R$ 81.000,00, 
que hoje é o mesmo teto aplicado ao MEI, 
porém, essa Startup não poderá se beneficiar 
do regime tributário destinado ao MEI. 

Lucro Presumido
O regime de tributação Lucro Presumido 

está entre o Simples Nacional e o Lucro Real. 
Este regime é baseado na presunção de lucro 
da startup em um determinado período. Suas 
alíquotas podem variar de 1,6% a 32% do 
faturamento. 

Importante lembrar que, com essa presun-
ção, não é obrigatório comprovar ao fisco se 
houve ou não lucro nesse período de recolhi-
mento de impostos. 

Seu principal requisito está no faturamento 
anual inferior a R$ 78 milhões e que sejam 
utilizados em ramos específicos, como por 
exemplo, comércio de mercadorias e pro-
dutos, advogados, consultores e administra-
dores. 

Lucro Real
Uma grande diferença do Lucro Real 

para o Presumido o próprio nome já informa, 
no primeiro prioriza-se o resultado fático em 
que as alíquotas são totalmente baseadas no 
cálculo de “receita-despesas”. 

Todo empresário deve ter o seguinte 
conhecimento: se sua Startup possui um 
faturamento bruto superior a R$ 78 milhões, 
ela deve, obrigatoriamente ser enquadrada 
no regime tributário do Lucro Real. 

A escolha do regime tributário Lucro Real 
geralmente é adotado por grandes empresas, 
ou aqueles que são obrigadas por lei a seguir 
esse regime e também por empresas com 
uma vasta quantidade de fornecedores, o que 
acontece com os marketplaces. 

Uma boa notícia é que o Brasil vem desen-
volvendo incentivos e vantagens às Startups, 
como os benefícios fiscais e regimes jurídicos 
simplificados, sendo eles: Investidor Anjo; Lei 
do Bem; Finep para Startups; Lei da Informá-
tica dentre inúmeros outros.  

Não deixe de ter uma assessoria jurídica 
de excelência para te auxiliar nessas tomadas 
de decisões.

BÁRBARA DARÉ DA SILVA é advogada em 
Mato Grosso.

Carta aberta à bancada de MT RT para Startup
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Projetos de infraestrutura logística e avanço nas discussões do marco regulatório abrem portas para investimentos estrangeiros

MT vira ‘alvo’ de investidores

 Priscilla Silva

Com três projetos de 
ferrovias previstos, Mato 
Grosso é um dos estados 
que mais se beneficiará 
com investimentos em 
infraestrutura nos próxi-
mos dez anos. Outro fator 
que pode atrair recursos 
estrangeiros é o avanço 
nas discussões do Mar-
co Regulatório das Fer-
rovias (PLS 261/2018), 
em tramitação no Senado 
Federal. O projeto tem a 
intenção de modernizar a 
transferência de explora-
ção do transporte ferroviá-
rio pela iniciativa privada, 
com a inclusão do regime 
de autorização na lei.

A aprovação do pro-
jeto de lei, que permite 
os integrantes do setor 
privado a construírem e 
operarem suas próprias 
ferrovias, está no centro 
das atenções do gover-
no. A modalidade, de-
nominada ‘autorização’, 
é realidade em países 
como os Estados Unidos. 
Uma das vantagens des-
se modelo para o gover-
no federal é que ele não 
demanda recursos pú-
blicos para implantação 
das ferrovias, deixando 
todo o risco para a ini-
ciativa privada.

A melhoria na infra-
estrutura brasileira é 
considerada a principal 
engrenagem para atrair 
investimentos estrangei-
ros no Brasil.

“O país está muitíssimo 
atrasado na construção 
de uma infraestrutura fí-
sica e econômica compa-
tível com o tamanho de 
sua economia. Esse vácuo 
operacional, cria exce-
lentes oportunidades de 
ganhos para operadores 
logísticos especializados e 
para investidores que pre-
cisam garantir bons retor-
nos em longo prazo para 
o capital sob seu geren-
ciamento”, destaca o eco-
nomista Vivaldo Lopes. 

Em estudo recente do 
Instituto de Pesquisa Eco-
nômica Aplicada (Ipea), 
Kátia Rocha, técnica na 
entidade, comparou da-
dos da infraestrutura 
brasileira com outros 
141 países. O Brasil ocu-
pa a 78º colocação, de 
acordo com o pilar de in-
fraestrutura do índice de 
competitividade global 
de 2019. Kátia aponta a 
pandemia como mais um 
limitador de investimen-
tos e vê como saída as 
alterações regulatórias 
para a infraestrutura.

“O debate atual recai 
sobre as recomendações 
de políticas públicas ne-
cessárias para estimu-
lar uma maior e melhor 
participação privada 
nessa modalidade de in-
vestimento. A melhoria 
das características insti-
tucionais e regulatórias 
que promovam os inves-
timentos privados em 
infraestrutura será par-

Ricardo Botelho/MInfra

Melhoria na infraestrutura brasileira é considerada a principal engrenagem para 
atrair novos investidores 

INFRAESTRUTURA

ticularmente importante 
ao Brasil nos próximos 
anos”, escreve Kátia, que 
atua na Diretoria de Estu-
dos e Políticas Setoriais 
de Inovação e Infraestru-
tura (Diset) do Ipea. 

O economista Vival-
do Lopes elenca alguns 
dos atrativos brasileiros 
que chamam atenção de 
investidores e operado-
res. “Além do avanço em 
novos marcos regulató-
rios nas áreas de sanea-
mento, ferrovias, portos, 
aeroportos, cabotagem e 
gás, há janelas de oportu-
nidades abertas. Há um 
potencial de crescimen-
to do consumo do Bra-
sil e as perspectivas de 
aumento da demanda e 
de preços das principais 
commodities, nas quais o 
país é um grande player 
mundial: agrícolas, ferro, 
petróleo e gás”.

REFERENTE À COBRANÇA DE CRÉDITOS INADIMPLIDOS COM RISCO 
DA UNIÃO OU FUNDOS PÚBLICOS FEDERAIS, CUJA ADMINISTRAÇÃO ESTÁ 
A CARGO DO BANCO DO BRASIL S.A., COMUNICANDO A PERTINÊNCIA DO 
CRÉDITO À UNIÃO, VENCIMENTO DE DÍVIDA E INSCRIÇÃO NO CADIN.

O Banco do Brasil S.A., conforme autorização concedida por meio da 
Portaria do Ministério da Fazenda Nº 202, de 21 de julho de 2004, publicada 
no Diário Oficial da União, de 23.07.2004, NOTIFICA O(S) RESPONSÁVEL(IS) 
POR OPERAÇÃO INADIMPLIDA DE PRONAF, ABAIXO RELACIONADO(S), 
que a não regularização da operação no prazo máximo de 90 (noventa) dias, 
contados a partir da data da publicação deste Edital
a) resultará no encaminhamento do crédito não quitado à Procuradoria-Geral da 
Fazenda Nacional - PGFN, tornando o débito passível de inscrição em Dívida 
Ativa da União;
b) tornará o débito passível de inscrição no Cadastro Informativo de Créditos 
não quitados do Setor Público Federal - CADIN, nos termos da Lei Nº 10.522, 
de 19.07.2002.

O crédito inadimplido, referente à operação abaixo relacionada, foi contratado 
com recursos Públicos Federais, sendo crédito de conta e risco da União.

Para a realização dos pagamentos devidos e/ou obtenção de informações 
a respeito das dívidas, o devedor deverá se dirigir à dependência do Banco 
responsável pela condução da operação.

NOME CPF PARTICIPAÇÃO Nº_OPERAÇÃO
ESPOLIO JOANA 

GOMES OLIVEIRA 56886802100 MUTUARIO 
PRINCIPAL 11290096

Samuel Nonato Mourão Barbosa
Gerente Geral

Edital de Notificação

REFERENTE À COBRANÇA DE CRÉDITOS INADIMPLIDOS 
COM RISCO DA UNIÃO OU FUNDOS PÚBLICOS FEDERAIS, CUJA 
ADMINISTRAÇÃO ESTÁ A CARGO DO BANCO DO BRASIL S.A., 
COMUNICANDO A ALTERAÇÃO DE CREDOR, VENCIMENTO DE DÍVIDA E 
INSCRIÇÃO NO CADIN, DOS CRÉDITOS ADQUIRIDOS OU DESONERADOS 
DE RISCO PELA UNIÃO, NA FORMA DA MP 2.196-3, DE 24.08.2001.

O Banco do Brasil S.A., conforme autorização concedida por meio da 
Portaria do Ministério da Fazenda Nº 202, de 21 de julho de 2004, publicada no 
Diário Oficial da União, de 23.07.2004, NOTIFICA O(S) RESPONSÁVEL(IS) POR 
OPERAÇÃO INADIMPLIDA DE SECURITIZAÇÃO, ABAIXO RELACIONADO(S), 
que a não regularização da operação no prazo máximo de 90 (noventa) dias, 
contados a partir da data da publicação deste Edital:
a) resultará no encaminhamento do crédito não quitado à Procuradoria-Geral da 
Fazenda Nacional - PGFN, tornando o débito passível de inscrição em Dívida 
Ativa da União;
b) tornará o débito passível de inscrição no Cadastro Informativo de Créditos 
não quitados do Setor Público Federal - CADIN, nos termos da Lei Nº 10.522, 
de 19.07.2002.

Comunicamos que o crédito inadimplido, referente à operação abaixo 
relacionada, foi transferido à União, em 29.06.2001, ao amparo da Medida 
Provisória Nº 2.196-3, de 24 de agosto de 2001.

Para a realização dos pagamentos devidos e/ou obtenção de informações 
a respeito das dívidas, o devedor deverá se dirigir a dependência do Banco 
responsável pela condução da operação.

NOME CPF PARTICIPAÇÃO Nº_
OPERAÇÃO

ESPOLIO VALDIRCO DE 
SOUZA 51066866872 MUTUARIO 

PRINCIPAL 322800945

ESPOLIO VITAL JOSE 
FIALHO VELHO 4328540025 MUTUARIO 

PRINCIPAL 36201860

Samuel Nonato Mourão Barbosa
Gerente Geral

Edital de Notificação

Priscilla Silva 

O ministro da Infraestru-
tura, Tarcísio Freitas, reve-
lou na última terça-feira (4) 
que tem sido assediado por 
investidores interessados 
na modernização da infra-
estrutura do país com o PLS 
261/2018. Ele calcula que 
a aprovação da nova regra 
criará condições de colocar 
em prática mais de R$ 20 
bilhões em projetos de fer-
rovia em pouco tempo. 

“No PLS 261, que trata 
das autorizações de ferro-
vias, nós mostramos como 
isso pode trazer investi-
mentos imediatos. Esses 
investimentos são em es-
tados que são fortes em 
agronegócio, por exemplo, 
Mato Grosso, Mato Grosso 
do Sul, Paraná, Minas Ge-
rais, Espirito Santo, Bahia e 
Maranhão”, disse. 

O chamado “custo Bra-
sil” - que reflete as dificul-
dades de investimentos no 
país – também seria um dos 
pontos impactados pela 
modernização da infraes-
trutura. Atualmente, esse 
é o principal entrave para 
a atração de investimen-
tos internacionais, além 
de criar um peso adicional 
sobre o preço de todos os 
itens produzidos no Brasil.

“Toda vez que um novo 
equipamento entra em 
operação a gente observa 
a disponibilidade de oferta 
e, consequentemente, a re-

dução do custo. Um exem-
plo é a pavimentação da 
BR-163, que teve um efeito 
gigantesco sobre o frete 
para o Arco Norte, com re-
dução de mais de 20%. Isso 
acabou empurrando todo 
o frete agrícola para baixo, 
caindo em média 11%. Um 
resultado muito expressivo 
pela competição que um 
equipamento novo gerou”, 
detalhou.

Dentre esses novos 
equipamentos citado pelo 
ministro, está a construção 
e expansão de três ferro-
vias em Mato Grosso. Entre 

elas, a principal aposta é a 
Ferrogrão, que ligará a re-
gião Norte de Mato Grosso 
aos portos do Arco Norte. 

“Imagine quanto tiver 
uma Ferrogrão, que vai ser 
um grande regulador de 
tarifas do Brasil em ope-
ração, isso falando para 
daqui a dez anos. Parece 
muito tempo, mas infraes-
trutura é isso tem que pen-
sar de longo prazo. Além 
disso, e quando Ferrovia de 
Integração do Centro-oeste 
(Fico) entrar em operação 
daqui cinco anos, e Ferro-
via de Integração Oeste-

-Leste (Fiol) e a extensão 
da Ferronorte até Lucas do 
Rio Verde (MT)” destacou o 
ministro. 

Atualmente, o projeto de 
ferrovia mais avançado em 
Mato Grosso é a Fico, que li-
gará a cidade de Água Boa a 
Mara Rosa, em Goiás, onde 
será integrada à Ferrovia 
Norte-Sul. A previsão é que 
a Vale inicie as obras já nes-
te mês de maio. A compa-
nhia assinou um contrato 
com o governo no fim do 
ano passado, com previsão 
de investir R$ 2,73 bilhões 
no trecho de 383 km.

INVESTIMENTOS TRAVADOS

Projeto vai liberar R$ 20 bilhões

Da redação
 
Duzentos empreendedo-

res mato-grossenses serão 
selecionados para partici-
par do projeto MOVE_MT, 
lançado nesta quarta-feira 
(5) em Cuiabá. Eles terão 
a oportunidade de partici-
par durante seis meses, do 
ciclo de aceleração, com 
formação, intercâmbio e 
mentorias para 30 negó-
cios selecionados por meio 
de edital público. 

O projeto faz parte de 
uma parceria entre Governo 
de Mato Grosso, por meio 
da Secretaria de Estado de 
Cultura, Esporte e Lazer (Se-
cel-MT), com a Oi Futuro. 

Dividido em duas eta-
pas, serão oferecidos qua-
tro workshops gratuitos e 
mentorias. Na primeira eta-

pa do projeto, empreende-
dores da economia criativa 
de todo o estado, podem se 
inscrever para participar 
por meio de plataformas 
digitais. As oficinas abor-
darão temas de gestão, eco-
nomia criativa, inovação e 
tecnologia. 

O objetivo é contribuir 
para a formação e a experi-
ência dos empreendedores 
e promover networking no 
setor de impacto sociocul-
tural do estado. O primeiro 
workshop do projeto acon-
tece no dia 26 de maio e as 
inscrições podem ser feitas 
AQUI. 

Na segunda etapa, serão 
selecionados até 30 inicia-
tivas de Mato Grosso para 
participar do ciclo de ace-
leração que inclui mais de 
2.500 horas de formação 

e mentoria, além de um in-
tercâmbio no Lab Oi Futu-
ro, no Rio de Janeiro, após 
a pandemia. 

Por meio de edital pú-
blico, podem participar em-
preendedores que atuem 
no estado e tenham negó-
cios com ou sem fins lucra-
tivos. As iniciativas devem 
ser nos segmentos: Mundo 
das Artes (artes visuais e 
cênicas, audiovisual, mú-
sica, literatura, fotografia, 
artesanato, biblioteca, mu-
seus e galerias, patrimônio 
material e imaterial, cultura 
popular e tradicional); Ne-
gócios Digitais (startup, fa-
blab, mídia digital, softwa-
re, novas mídias); e Criação 
Funcional (arquitetura e 
urbanismo, moda, gastro-
nomia, design, games, pu-
blicidade e turismo). 

O edital prevê até R$ 
257 mil reais em premia-
ções repartidas entre os 
participantes por meio de 
bancas de avaliação com 
especialistas ao longo do 
ciclo de aceleração. O ob-
jetivo é que as premiações 
impulsionem a evolução 
dos negócios e projetos. 

Os cinco empreendedo-
res com melhor desempe-
nho em toda a aceleração 
poderão ganhar também 
um intercâmbio no Lab Oi 
Futuro para conhecer o 
ambiente de inovação da 
cidade e interagir com a 
rede do Labora. 

No final do projeto, o Oi 
Futuro e a Secel-MT reuni-
rão toda a experiência do 
MOVE-MT em um e-book 
que será publicado e dispo-
nibilizado gratuitamente.

ECONOMIA CRIATIVA

Move-MT selecionará negócios

Ministro citou ferrovias em Mato Grosso como principais beneficiadas com a 
aprovação do PLS 261

Ricardo Botelho/MInfra
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Deputados criticam projeto que regulamenta subsídio de R$ 35,4 mil para defensores públicos; órgão diz que valor é o mesmo desde 2019

REVIRAVOLTA

Assembleia trava ‘supersalários’

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, QUINTA-FEIRA, 6 DE MAIO DE 2021

Jefferson Oliveira

A Assembleia Legislati-
va (ALMT) cancelou a vo-
tação do projeto de lei que 
pretendia regulamentar o 
salário dos defensores pú-
blicos, de R$ 35,4 mil. O 
presidente da Casa, Max 
Russi (PSB), explicou nesta 
quarta-feira (5) que a de-
cisão atende a pedido de 
deputados que estão insa-
tisfeitos com a atuação da 
Defensoria Pública. 

O pedido de aumento 
em período de pandemia 
foi feito pelo defensor pú-
blico-geral do Estado, Clo-
doaldo Aparecido Gonçal-
ves de Queiroz. No entanto, 
alguns deputados se mos-
traram contrários ao pedi-
do por causa do momento 
que vive o país. Apontam 
ainda que, em vez de dar 
o aumento solicitado pe-
los defensores, deveria ha-
ver a convocação de mais 

servidores para atuar em 
cidades que estão sem um 
representante.

Diante da situação, o de-
fensor-geral será convoca-
do para um debate na Casa 
de Leis antes que o projeto 
retorne à pauta.

“Alguns deputados estão 
reclamando que alguns mu-
nicípios estão sem defenso-
res e precisa ser organizada 
essa parte. Esse é o pedido 
de muitos parlamentares, 
para que várias cidades 
que estão sem defensores 
possam ter defensores pú-
blicos, para poder chegar 
a justiça gratuita a nossa 
população”, explicou o pre-
sidente da Assembleia.

Russi também explicou 
que, segundo a Defensoria, 
a proposta não aumentaria 
o salário dos servidores, 
apenas regulamentaria o 
pagamento, já que o Supre-
mo Tribunal Federal (STF) 
definiu que o subsídio dos 
defensores públicos não 
pode ser atrelado ao salá-
rio dos ministros da Corte 
Máxima.

Já a deputada estadual 
Janaina Riva (MDB) seguiu 
o mesmo pensamento de 
Max e acrescentou que 
outras categorias de ser-
vidores têm salários mais 
defasados que a Defensoria 
Pública.

Gilberto Leite

Presidente da Casa explica que decisão atende pedido de deputados descontentes com atuação da Defensoria

“A Assembleia vai fazer 
uma discussão muito am-
pla sobre o tema, uma vez 
que a gente tá em uma 
situação muito delicada 
para se falar em qualquer 
tipo de aumento. Respei-
to muito os defensores, 
sei da importância que 
têm para o Estado e acho 
até que, nesse momento, 
prioritário seria a chama-

da de mais defensores, 
porque tem vários muni-
cípios desassistidos”, ci-
tou a deputada.

A PROPOSTA - O pro-
jeto de lei complementar 
16/2021, foi aprovado em 
primeira instância na se-
mana passada, mas acabou 
sendo barrado na sessão 
desta quarta. A proposta 
estabelece salário de R$ 

35,4 mil para cargo de de-
fensor público de primeira 
instância; R$ 31,9 mil para 
defensor público de clas-
se especial; R$ 28,7 mil 
para defensor de terceira 
classe; R$ 25,8 mil para 
segunda classe e R$ 23,3 
mil para defensores de pri-
meira classe.

“É relevante registrar 
que o valor do subsídio 

indicado no projeto já 
está em vigor, sendo pago 
regularmente desde janei-
ro de 2019, de modo que 
não acarretará nenhum 
aumento de despesa, não 
se aplicando, portanto, 
a vedação da Lei Com-
plementar nº 173 de 27 
de janeiro de 2020”, diz 
trecho da justificativa do 
projeto.

Gabriel Soares e 
Jefferson Oliveira

A votação do projeto 
de lei que prevê isenção 
da alíquota previdenciá-
ria para os aposentados e 
pensionistas com doenças 
raras foi novamente adia-
da. Prevista para aconte-
cer nesta quarta-feira (5), 
a votação agora não tem 
data. A informação foi re-
velada pelo deputado Edu-
ardo Botelho (DEM), que 
preside a comissão espe-
cial criada para debater 
mudanças na Previdência 
estadual.

Segundo Botelho, havia 
uma reunião marcada com 
o governador Mauro Men-
des (DEM) para fechar os 
detalhes do projeto antes 

de submetê-lo à votação. Só 
que esse debate foi adiado 
após o falecimento da so-
gra do governador, Euridi-
ce Gomes da Silva, vítima 
da covid-19.

“Nós estamos fechando. 
Tínhamos fechado uma 
reunião com o governador, 
mas infelizmente aconte-
ceu essa tragédia aí de per-
der a sogra dele e minha 
querida amiga, então nós 
suspendemos a reunião e 
devemos voltar [a debater] 
a partir de hoje. Até sexta-
-feira a gente deve fechar 
isso”, disse.

O debate sobre a isen-
ção dos inativos portadores 
de doenças raras se arrasta 
desde o começo de março. 
No primeiro dia daquele 
mês, Botelho informou que 

tinha chegado a um enten-
dimento com o governo 
para isentar os membros 
desse grupo que recebem 
até o teto do INSS, hoje em 
R$ 6,4 mil. Pelos cálculos 
do governo, a isenção aten-
deria cerca de 658 pessoas 
que sofrem com doenças 
incapacitantes, como a es-
clerose lateral amiotrófica, 
que leva à perda dos movi-
mentos.

O governo concluiu o 
projeto em abril, mas a 
proposta foi barrada por 
um grupo de parlamenta-
res que defende a isenção 
até o dobro desse valor, 
em cerca de R$ 12,8 mil. 
O argumento deles é que 
o valor a ser gasto com o 
aumento da faixa de isen-
ção é pouco, pois a mu-

NOVELA DA PREVIDÊNCIA

Isenção de inativos doentes fica para sexta
dança incluiria cerca de 
100 pessoas.

Nesta segunda-feira (3), 
o deputado estadual Carlos 
Avallone (PSDB) criticou a 
demora para encontrar uma 
solução. Ele destacou que 
os aposentados passaram 
a ser taxados de uma hora 
para outra, já que antes da 
reforma da Previdência não 
havia qualquer desconto. 
Apontou ainda que a taxa-
ção pode chegar a R$ 900 
no caso das pessoas que re-
cebem o teto do INSS.

“Recebi ligações de den-
tro do hospital de Barretos, 
de pessoas que estão lá 
internadas em estado ter-
minal e que não têm con-
dições de sobreviver sem o 
que foi cortado [do salário] 
deles”, disse Avallone.

Da redação

O deputado estadual 
Valdir Barranco (PT) re-
cebeu alta médica nesta 
quarta-feira (5), após pas-
sar 79 dias internado para 
tratamento da covid-19. 
Ele estava em um hospital 
de São Paulo desde que 
foi transferido de Cuiabá, 
já intubado, em fevereiro 
deste ano.

“Foram dias de muita 
luta, travada com a força e 
a fé que o deputado carrega 
dentro de si. Força e ener-
gia que aumentaram com 
as inúmeras mensagens de 
apoio e solidariedade que 
recebemos, assim como a 
incansável dedicação de 
inúmeros profissionais da 
saúde que lhe assistiram 
todo este tempo. Por isso, 
agradecemos imensamen-
te a cada pessoa que man-
dou uma mensagem de fé, 
esperança e amor”, diz tre-

cho da nota divulgada pela 
assessoria.

O parlamentar contraiu 
a doença no dia 11 de fe-
vereiro. Seu quadro piorou 
rapidamente e ele foi inter-
nado em uma Unidade de 
Tratamento Intensivo (UTI) 
de um hospital em Cuiabá 
no dia 15 do mesmo mês. 

Cinco dias depois, no 
dia 20, sua saturação 
e oxigenação baixaram 
acentuadamente, a pon-
to de ter de ser intubado. 
Mais à frente, no dia 22, 
com complicações agudas, 
a família e a equipe mé-
dica que o acompanhava 
decidiram pela sua trans-
ferência para um hospital 
referência no tratamento 
de covid-19 em São Paulo.

Barranco só deixou a 
UTI para um quarto na en-
fermaria depois de 52 dias. 
Desde o dia 22 de abril, está 
realizando sessões de fisio-
terapia para reabilitação.

RECUPERAÇÃO

Barranco recebe alta
após quase 80 dias

Gabriel Soares e
 Jefferson Oliveira

A deputada estadual Ja-
naína Riva (MDB) voltou a 
defender nesta quarta-fei-
ra (5) a retomada das ati-
vidades do setor de even-
tos, considerado um dos 
mais prejudicados pela 
pandemia de covid-19. Em 
conversa com jornalistas, 
ela citou uma cerca ‘hipo-
crisia’ ao não permitir a 
volta deste segmento, pois 
as pessoas continuam se 
aglomerando em casa e 
em festas clandestinas.

Janaína confirmou que 
participou do show do 
cantor sertanejo Gustta-
vo Lima em Primavera do 
Leste, no sábado (1), que 
gerou grande repercussão 
nas redes sociais devido 
à aglomeração. Apesar de 
reconhecer algumas falhas 
na condução do evento, a 

deputada avalia que expe-
riência do show pode ser 
usada futuramente para 
a reabertura do setor de 
eventos. 

“Não vou falar tudo 
no show estava 100%. 
Quando eu fui, também 
não imaginava que ia ter 
tantas pessoas, e tam-
bém acho que poderia 
ter ficado todos sentados, 
nas mesas. Poderia ter 
tido algumas modifica-
ções. Agora, a questão, 
por exemplo, dos testes, é 
uma segurança”, disse. “As 
pessoas estão se reunindo 
dentro de suas casas, em 
eventos clandestinos, e o 
segmento que trabalha de 
maneira formal está pas-
sando por muita dificul-
dade financeira. Então, a 
gente tem que começar a 
abrir a nossa cabeça para 
começar a retomar com 
segurança”, completou.

Janaína apontou que 
casas de show em Cuiabá 
poderiam utilizar um pro-
tocolo semelhante, com a 
testagem de todos os clien-
tes antes do ingresso no 
local. 

“Tem gente que tem 
condição de fazer exame, 
por exemplo, um show em 
uma casa como a Musiva, 
eles têm condições de pôr 
mesa e cobrar que fiquem 
sentados. Levantou, tem 
que ir de máscara para o 
banheiro”, pontuou.

TESTE - Experimento 
científico realizado na Es-
panha no dia 27 de março 
deste ano, por iniciativa do 
movimento ‘Festivals per la 
Cultura Segura’, mostrou 
que é possível realizar este 
tipo de evento com a ado-
ção de protocolos mais rí-
gidos sem que haja um de-
sastre epidemiológico.

No experimento, foi rea-

‘NOVO NORMAL’

Janaína defende volta de eventos 
e cita 'hipocrisia' contra o setor 

lizado um show para cinco 
mil pessoas e apenas seis 
testaram positivo após o 
evento. Destas seis, apenas 
duas teriam se infectado no 
local. As demais contraíram 
o vírus fora dali. Os pesqui-
sadores destacam que a 
incidência de covid-19 no 
show foi menor do que o 
observado na população 
em geral.

No entanto, a experiên-
cia realizada em Barcelona 
foi um tanto diferente do 
que ocorreu no show de 
Gusttavo Lima. Os partici-
pantes do show na Espa-
nha foram todos testados 
previamente e foram obri-
gados a permanecer com 
máscaras do tipo PFF2, que 
são descartáveis e capazes 
de filtrar 94% das partícu-
las transportadas pelo ar. 
Já no show do sertanejo, os 
participantes ficaram aglo-
merados e sem máscaras.

Botelho garante que solução para a Previdência 
sai até sexta (7) 

Gilberto Leite
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Os dados são do 4º anuário de estatísticas da Delegacia Especializada de Defesa da Mulher de Cuiabá

Mak Lucia

“Depois da medida pro-
tetiva, não tive mais proble-
ma com o meu ex”. Esse é 
o relato de Liliana*, que foi 
vítima de agressões domés-
ticas por parte do ex-com-
panheiro e conseguiu sair 
de uma relação abusiva 
após denunciá-lo à polícia. 

Em 2020, de acordo 
com os dados do 4º anuário 
de estatísticas da Delegacia 
Especializada de Defesa da 
Mulher de Cuiabá (DEM), 
foram expedidos 1.425 
mandados de medida pro-
tetivas somente na capital. 
Desse total, 160 foram des-
cumpridos pelos ex-compa-
nheiros das vítimas. 

Segundo Jannira Laran-
jeira, delegada plantonista 
da DEM, estudos apontam 
que a violência doméstica 
segue um ciclo. Ela se inicia 
com uma fase de tensão, 
em que o agressor ofende 
a vítima e diminui a sua 
autoestima. Muitas vezes, 
as ofensas verbais evoluem 
para uma agressão física 
e posteriormente o agres-
sor se mostra arrependido 
e pede perdão. Ele afirma 
que será diferente pede 
para voltar com a vítima e, 
depois de estarem juntos 
novamente, o ciclo é reini-
ciado, passando por todas 
as etapas novamente, por 
diversas vezes. 

Em sua entrevista ao 
Estadão Mato Grosso, Lilia-
na* contou que vivenciou 
na pele essa situação. “Eu 

decidi sair de uma relação 
onde eu era humilhada, tra-
ída e sofria violência psico-
lógica. Nesse período, me 
sentia insuficiente, ganhei 
peso e não estava feliz. 
Foi quando decidi colocar 
fim no relacionamento e o 
outro [o ex-companheiro] 
não aceitava. Ele queria de 
qualquer forma me fazer 
acreditar que iria mudar, 
falando que me amava e 
que eu e a nossa filha éra-
mos a família dele”.

Liliana* não acreditou 
no ex-companheiro e ter-
minou o relacionamento, 
mas ele não aceitava o fim. 
“No dia 7 de setembro de 
2019, eu acordei com uma 
ligação dele dizendo que 
invadiria minha casa e ele 
o fez. Ele tentou uma recon-
ciliação forçada”, lembra. A 
manicure pediu que o ex 
fosse embora ou então ela 
começaria a gritar para os 
vizinhos. 

“Pedi pelo amor de Deus 
que ele pensasse na família 
dele. Depois de muito pedir 
ele saiu da minha casa, di-

160 agressores descumpriram 
medidas protetivas em 2020

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, QUINTA-FEIRA, 6 DE MAIO DE 2021

Cátia Alves  

A Polícia Civil, por meio 
da Delegacia Especializada 
de Combate à Corrupção 
(DECCOR), deflagrou a ope-
ração “Sinal Vermelho” na 
manhã desta quarta-feira 
(5). A investigação resultou 
no afastamento do secretá-
rio de Mobilidade Urbana de 
Cuiabá, Antenor Figueiredo, 
por suspeita de fraude na 
compra de semáforos inte-
ligentes adquiridos, em um 
contrato de R$ 15,4 milhões.

Os trabalhos partiram de 
análises realizadas por audi-
tores do Tribunal de Contas 
do Estado (TCE-MT), por 
meio da qual foram identifi-
cadas diversas irregularida-
des no sistema de semáforos 
inteligentes adquiridos pela 
Prefeitura. A operação foi 
deflagrada depois da conclu-
são dos trabalhos e as me-
didas foram deferidas pela 
juíza da 7ª Vara Criminal de 
Cuiabá, Ana Cristina Silva 
Mendes.

A contratação ocorreu 
por meio de adesão a uma 
ata do município de Araca-
jú (SE). Os auditores do TCE 
identificaram a inviabilidade 
do funcionamento do con-
trole remoto de priorização 
de transporte público ad-
quirido pela Prefeitura de 
Cuiabá, pois em Aracajú há 
o modal BRT, que viabiliza 
o funcionamento, enquanto 
na capital mato-grossense 
não existe tal modalidade de 
transporte, impossibilitando 
o cumprimento dessa parte 
do objeto contratual.

Ao analisar o relatório de 
auditoria, a Deccor entendeu 
que houve dano ao erário 
no valor de R$ 553.884,32, 
em face da liquidação do 
item 13 do Contrato nº 

258/2017 - “Software de 
Gerenciamento Semafórico 
Spinnaker/EMTRAC”, diante 
da impossibilidade de fun-
cionamento, uma vez que há 
ausência de comunicação do 
sistema.

Após todas as análises 
dos documentos, a Justiça 
decidiu afastar o secretário 
de seu cargo e determinou 
o bloqueio de valores até o 
limite de R$ 553,9 mil nas 
contas do secretário, do re-
presentante legal da empre-
sa contratada e da própria 
empresa. 

OUTRO LADO - Por meio 
de nota, a Prefeitura de Cuia-
bá informou que o processo 
de compra dos semáforos 
aconteceu com total lisura. 
Disse ainda que cumpriu a 
determinação judicial e exo-
nerou Antenor Figueiredo 
do cargo, além de estar co-
laborando com as investiga-
ções. 

SINAL VERMELHO

Secretário é alvo de
operação da Deccor

zendo que iria tomar minha 
filha e iria me matar. Foi 
então que decidi denunciá-
-lo e chamei a polícia”. 

A manicure conta que 
foi até a delegacia e regis-
trou o boletim de ocorrên-
cia e pediu a medida pro-
tetiva, pois não aguentava 
mais. “Ele me perseguia 
em todos os lugares que eu 
estava, e de alguma forma 
ele conseguia fotos minhas, 
não sei como, mas conse-
guia”, desabafou. 

A delegada lembra que 
o agressor que descumpre 
a medida protetiva tem 
como pena de detenção de 
3 meses a 2 anos, ampara-
do na lei Maria da Penha.

“O melhor mecanis-
mo de denúncia em caso 
do descumprimento de 
mandado para o agressor 
é sempre a comunicação 
com a vítima. Assim con-
seguimos realizar a prisão 
em flagrante. A vítima pode 
estar fazendo a denúncia 
através do 190 ou 197, 
além de que outra pessoa 
pode estar fazendo essa de-

núncia de forma anônima. 
Além disso, a própria víti-
ma pode ir até a delegacia 
e registrar um boletim de 
ocorrência”, explicou a de-
legada. 

CANAIS DE DENÚNCIA 
- Além do conhecido Dis-
que 180, que é nacional e 
específico para atendimen-
to às vítimas femininas, há 
também os telefones de 
emergência de abrangên-
cia estadual, como o 181, 
190 e 197. 

Algumas Delegacias Es-
pecializadas de Defesa da 
Mulher criaram, em função 
do período de isolamento 
social, canais para denún-
cias e atendimento psicoló-
gico pelo serviço de What-
sApp. Em Cuiabá, o número 
(65) 99973-4796 está dis-
ponível para as vítimas. 

Em Várzea Grande, a De-
legacia que tem atribuições 
investigativas de crimes 
contra vítimas mulheres, 
crianças e idosas, criou o 
número (65) 98408-7445 
para receber denúncias via 
WhatsApp.      * Nome fictício

Fernanda Renatè

Um criminoso, nome não 
revelado, foi baleado em uma 
troca de tiros durante assalto 
a um posto de combustível na 
noite desta terça-feira (4), no 
bairro Nova Esperança, em 
Várzea Grande. Dois bandidos 
foram presos e um conseguiu 
escapar.

O roubo aconteceu por 
volta das 19h no posto Ama-
zônia, mais conhecido como 
posto do “Papito”.

De acordo com o boletim 
de ocorrência, uma equipe do 
Batalhão Ambiental da Polí-
cia Militar estava passando 
na rodovia Mário Andreazza 
quando se deparou com um 
Fiat Mobi circulando pela con-
tramão.

Os policiais verificaram 
também que, no posto da ro-
tatória, algumas pessoas grita-
vam pedindo socorro e apon-
tavam para o carro. Diante da 
situação, os policiais começa-
ram a perseguir o veículo.

Em determinado momen-
to, o condutor do Mobi per-

deu o controle da direção e 
rodou na pista. Em seguida, 
o condutor e um dos passa-
geiros desceram com armas 
na mão e abriram fogo con-
tra os policiais, que respon-
deram a agressão.

Durante a troca de tiros, 
dois criminosos correram 
para uma região de mata. 
O terceiro envolvido, de 22 
anos, permaneceu no veículo 
e se rendeu.

Um segundo bandido saiu 
do matagal e também se en-
tregou, dizendo ter sido atin-
gido na bunda por um dispa-
ro. O Serviço de Atendimento 
Médico Móvel de Urgência 
(Samu) foi acionado e ele foi 
encaminhado ao Pronto-So-
corro, onde passou por cirur-
gia. Seu estado de saúde é 
estável.

O terceiro envolvido no 
roubo conseguiu escapar e 
está foragido.

A Polícia Militar investiga 
o caso e suspeita que a qua-
drilha realizou diversos furtos 
no município desde o começo 
do ano

DEU RUIM

Ladrão pede para ser
preso após levar tiro

POLÍCIA

Da Redação

Um homem de 28 anos foi 
preso na noite desta terça-feira 
(4) após invadir uma revenda 
de ouro, tomando quatro pes-
soas como reféns. O caso acon-
teceu no Centro de Peixoto de 
Azevedo (691 km de Cuiabá).

A Força Tática encontrou 
o homem armado e mantendo 
quatro pessoas como reféns. 
Com a chegada dos militares, 
ele ainda atirou dentro da em-
presa.

O local foi isolado e os 
policiais começaram a nego-
ciação. Tempo depois, foram 
libertados dois reféns, que 

contaram que o bandido es-
tava sozinho. O procedimento 
continuou e, após três horas 
de conversa, o homem se ren-
deu e entregou a pistola cali-
bre 380, carregada com 12 
munições.

O bandido apresentava es-
coriações nas mãos e braços 
causados por estilhaços de vi-
dro, quebrado com o tiro. Ele 
foi encaminhado para atendi-
mento médico e levado para a 
delegacia.

O homem é do estado do 
Pará, tem diversas passagens 
criminais e mandado de pri-
são em aberto, mas tinha fugi-
do da delegacia.

LONGA NEGOCIAÇÃO

Bandido invade revenda
de ouro e mantém reféns

 Mak Lucia 

Caroline da Silva Santos 
buscou nesta quinta-feira (5) 
o cartão do programa Ser Fa-
mília. Mãe solo, desemprega-
da há três anos e moradora 
de uma casa de aluguel, ela 
é dependente de benefícios 
e da caridade alheia para 
viver. Por isso, vê no bene-
fício emergencial uma gran-
de ajuda para curar de suas 
quatro crianças. 

Lançado pelo governo 
do Estado, a ajuda de cus-
to está sendo enviada para 
que aqueles que vivem em 
situação de extrema pobre-
za, cuja renda média não 
chega a R$ 70 por pessoa 
da família. 

“Veio em boa hora. Com 
essa pandemia eu não tive 
como procurar emprego. Às 
vezes eu pego alguns len-
çóis, tapetes para vender, 
pra ver se complementa a 
minha renda. Esse auxilio, 
mesmo que pouco, vai me 
ajudar muito. O pouco que 
recebo não dá para passar o 
mês”, disse Caroline. 

Em todo o Estado serão 
mais de 100 mil famílias 
atendidas, com base em 
informações do Cadastro 
Único. Cada uma dessas 
famílias receberá cinco par-
celas de R$ 150, sendo a 
primeira depositada no dia 
8 de maio.

Viver com R$ 70 por 
‘cabeça’ é um desafio di-
fícil de mensurar. Para se 

ter uma ideia, a cesta de 
alimentos básicos necessá-
rios para suprir as necessi-
dades humanas e alimentar 
uma família de quatro pes-
soas custa em torno de R$ 
594,80 em Cuiabá, segun-
do o Instituto Mato-gros-
sense de Economia Agro-
pecuária (Imea).

A haitiana Widelene, de-
sempregada há cinco anos, 
vive de bicos e irá receber o 
benefício. Para ela, que tra-
balhou apenas um ano com 
carteira assinada desde que 
chegou ao Brasil, o dinheiro 
irá ajudar muito. Ela diz que 
alguns podem não ver uma 
ajuda tão grande nos R$ 

150 que receberá, mas Wi-
delene avalia que esse valor 
é grandioso.

“A gente se vira como 
dá. Todos os dias vamos à 
luta e temos com a gente 
que é preciso viver um dia 
de cada vez”, disse ao Esta-
dão Mato Grosso.  “Muitos 
podem achar que não dará 
para comprar nada, mas 
para mim, que nunca recebi 
nenhum benefício no país 
de onde vim e não consigo 
um emprego desde que che-
guei, é de grande ajuda”. 

“Esse é o primeiro [be-
nefício que recebe] e fico 
muito agradecida. Vou 
comprar leite, café, arroz 

e feijão”, disse Widelene, 
emocionada. 

São mais de R$ 75 mi-
lhões que irão ajudar as fa-
mílias e, para este montan-
te, o governo contou com o 
apoio da Assembleia Legis-
lativa e do senador Jayme 
Campos, por meio de emen-
das parlamentares. 

A previsão é que 12 mil 
cartões sejam entregues em 
Cuiabá entre esta quarta-fei-
ra (5) e a próxima sexta (8). 
Os beneficiários podem bus-
car o cartão na Secretaria de 
Assistência Social e Cidada-
nia (Sestac), que próximo ao 
Palácio Paiaguás, no Centro 
Político Administrativo. 

PROGRAMA SER FAMÍLIA

“Mesmo pouco, vai ajudar muito”

VIOLÊNCIA CONTRA A MULHER

Caso o agressor descumpra a medida protetiva, a vítima deve comunicar a polícia 
imediatamente, através dos canais de denúncia

Ilustração/Gilberto Leite

Antenor Figueiredo foi 
afastado do cargo e sofreu 

bloqueio em suas contas

Secom-Prefeitura

Caroline buscou o cartão junto da filha e comemorou o benefício: “chegou em boa hora”

Gilberto Leite
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URUBU DOURADO

Cuiabá ‘pega’ mais um do Flamengo

Igor Guilherme*

O Dourado acertou a 
contratação de mais um 
reforço para a temporada 
2021. A bola da vez é o la-
teral-direito João Lucas, 23 
anos, que vem emprestado 
do Flamengo por um ano. 
O anúncio da contratação 
foi realizado nesta terça-
-feira (4), através das redes 
sociais do clube. João Lucas 
já atuou nos clubes Villa 
Nova-MG, Goiás, Bangu e 
Flamengo.

Nascido em Belo Ho-
rizonte, capital de Minas 
Gerais, João começou sua 
carreira nas categorias de 
base do Atlético Mineiro, 
mas sua primeira oportu-
nidade para atuar profis-
sionalmente foi no Villa 
Nova, em 2015. Jogou no 
Goiás de 2016 até 2018 e 
foi para o Bangu em 2019, 
onde atuou por oito jogos 
no Campeonato Carioca, 

AssCom Dourado

João Lucas já começou a treinar no Dourado, mas não poderá participar do Estadual

CAÇA-PALAVRA

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

10

Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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Cabeça no lugar
Parece coisa de FICÇÃO científica, mas em 
BREVE será realizado pela primeira vez na his
tória um transplante de cabeça. Não é brin
cadeira. Se pararmos para pensar, há bem 
pouco TEMPO também não acreditávamos 
na possibilidade de um mesmo procedimento 
que envolvia a remoção de ROSTOS. Hoje 
isso já é uma realidade, então é melhor man
ter a MENTE aberta. Não é difícil associar tal 
coisa com a história de Frankstein, mas se tal 
feito for possível isso não será em definitivo 
algo aterrador, e sim motivo de JÚBILO para muitas VIDAS. A opera
ção pioneira contará com a CORAGEM de um voluntário em submeter 
se à experiência, um JOVEM RUSSO portador de ATROFIA muscular espinhal. 
Uma EQUIPE italiana juntará a espinha dorsal da CABEÇA do paciente com a 
espinha DORSAL de outro corpo por meio de uma substância química. Depois 
disso, músculos e VASOS sanguíneos deverão ser ligados e suturados. Se for 
realmente confirmada a eficácia do PROJETO, vítimas de doenças degenera
tivas poderão vislumbrar DIAS melhores. 

 A A N O T G T S C E R S B S N D E Y B R C
 C A B E Ç A G L O G F H L A L E T G R N R
 R R B E B N F Y Y S F A G I Y R N N E L T
 R R L T Y T T D T G A T D D Y S E N V G Y
 B L A R T E M P O T N V N D L T M G E L A
 C C S N L F F E N T C G M Y M N N S N R I
 D D R E L R T Y L N O S S U R M T T R M F
 L S O T S O R F A F M T T L H F T M M N O
 T N D E R T T D G T O L I B U J T O E L R
 G F R N E N A N M Y T M S D T F O Ã G R T
 M S G N T N N C E G O T W E C B H Ç A L A
 R E P I U Q E N V F L D C Y M L I C R L T
 F B B S Y Y D D O T E J O R P T T I O H E
 R V I D A S H E J C M R N D T C T F C T G

até que chamou a atenção 
do Flamengo.

Em maio de 2019, João 
Lucas assinou com o Fla-
mengo, sendo alocado 
como reserva de Rafinha 
na lateral-direita.

“Foi uma grande experi-
ência defender o Flamengo 
nestas duas últimas tem-
poradas, quando conquis-
tamos títulos importantes, 
mas chego ao Cuiabá com 
muita disposição em ajudar 
o clube a fazer uma grande 
Série A”, disse o lateral.

No Dourado, João Lucas 
reencontra o seu antigo 
companheiro no Flamengo, 
o volante Pepê.

“Falei com o Pepê e ele 
me deu referências muito 
boas sobre o Cuiabá. Tam-
bém conheço o Marllon, 
que foi outro que me falou 
muito bem do clube. Chego 
respeitando quem já está 
aqui e espero ajudar da 
melhor maneira possível” 
completou.

Agência Brasil

O judô brasileiro trope-
çou na estreia nesta quarta-
-feira (5) no Grand Slam de 
Kazan (Rússia), penúltima 
etapa do circuito mundial 
classificatória para a Olim-
píada de Tóquio (Japão), 
já que concede 1000 pon-
tos para quem conquista o 
ouro. A última chance de 
somar pontos será o Mun-
dial da modalidade.

Nenhum dos sete atle-
tas que pisaram no tatame 
nesta quarta (5) chegaram 
às finais. Os melhores de-
sempenhos foram de Da-
niel Cargnin (categoria até 
66 quilos), Eric Takabatake 
(-60 kg), Willian Lima (-66 
kg) e  Ketelyn Nascimento 
(-57 kg). O Gran Slam tem 
transmissão ao vivo no site 
da Federação Internacional 
de Judô (IJF, sigla em inglês).

Na categoria abaixo de 
66 kg, o gaúcho Daniel 
Cargni chegou às semifi-
nais, após derrotar duas 
vezes o belga Keneth Van 
Ganbeke. Mas depois per-
deu o embate com Dzmitry 
Minkou, de Belarus, e não 
chegou à final. O segun-
do brasileiro na categoria, 
Willian Lima, chegou às 
oitavas após vitória na es-
treia contra o costarrique-
nho Ian Sancho Chinchila, 
no entanto, foi derrotado 
pelo próprio Chinchila nas 
oitavas.

O paulista Eric Takaba-
take (- 60 kg) estreou bem 
contra o italiano Andrea 
Carlino, porém na luta se-
guinte pelas oitavas perdeu 
para Dauren Sykenov, do 
Cazaquistão.

Na disputa feminina, 
Katelyn Nascimento avan-
çou às oitavas após levar 
a melhor na estreia contra 
Svara Nishanbayeva, do Ca-
zaquistão. Porém, na luta 
seguinte, a brasileira foi 
superada pela russa Daria 
Mezhetskaia.

Outras três judocas - 
Gabriela Chibana (-48 kg), 
Nathália Brígida (-48 kg) 
e Jéssica Pereira (-57 kg) 
- estrearam com derrota 
nesta quarta. 

GRAND SLAM

Judô brasileiro tropeça no 1º dia

Com o lateral, o Dourado 
completa 13 reforços para 
a temporada. Além dele, já 
haviam sido apresentados 
o goleiro Walter (ex-Co-
rinthians), o lateral Uendel 
(ex-Internacional), os za-
gueiros Paulão (ex-Forta-
leza), Walber (emprestado 
do Atlético Paranaense) e 
Marllon (ex-Corinthians).

O Dourado também con-
tratou os volantes Camilo 
(ex-Lyon), Pepê (ex-Flamen-
go) e Uillian Correia (ex-Vi-
tória). No ataque, os reforços 
são Clayson (emprestado do 
Bahia), Jonathan Cafú (em-
prestado pelo Corinthians), 
Guilherme Pato (empresta-
do do Internacional) e Os-
man (ex-Coritiba).

Apesar do novo reforço, 
o lateral não irá atuar no 
Campeonato Estadual, so-
mente no Brasileirão, pois 
as inscrições para o Esta-
dual já estão fechadas.

*Estagiário sob orientação 
do editor Gabriel Soares

RESUMO: MALHAÇÃO
GLOBO – 17H35

Quinta-feira (06) – Nat desconfia 
do perfil de Scorpio. Marcelo tenta 
se explicar para Roberta. Karina 
conta para Bianca que viu Nat na 
casa de Duca. Duca veste Nat como 
Alan, e Cobra fotografa os dois. Co-
bra envia as fotos que fez de Duca e 
Nat para Heideguer. João tem uma 
ideia para ajudar Karina e Pedro. 
Gael e Dandara se preparam para 
um piquenique. João comenta com 
a mãe sobre o que ouviu René falar 
de Ana. Marcelo se surpreende ao 
chegar na Aquazen para uma aula 
de ioga. Karina procura Pedro no 
local do piquenique. Karina, João e 
Bianca procuram a trilha da Pedra 
do Índio.

A VIDA DA GENTE
Globo – 18h15 

Quinta-feira (06) – Ana passa 
mal quando Manuela confirma que 
está casada com Rodrigo. Lúcio re-
preende Eva pela forma como falou 
com Ana. Alice não gosta dos co-
mentários de Cícero e Suzana sobre 
Renato. Iná pede que Lúcio ajude a 
aproximar Manuela e Ana. Renato 
convida Alice para sair. Vitória não 
deixa Sofia ir à festa com Miguel. Ali-
ce fica encantada com as fotografias 
que Renato faz da cidade. Manuela 
insiste para conversar com Ana.

IMPÉRIO
Globo – 21h15 

Quinta-feira (06) – José Alfredo 
intimida Cora. Cláudio confessa a 
Beatriz que teme a rejeição de En-
rico. Maria Marta entra no quarto de 
José Alfredo sem que ele perceba. 
Kelly teme ser expulsa da casa de 
Maria Ísis. Vicente convida Victor e 
Cristina para sair e Xana percebe 
o interesse do rapaz pela amiga. 
Ismael se apresenta a Pietro. José 
Alfredo fala o nome de Maria Ísis 
enquanto está com Maria Marta. Ma-
ria Marta promete vingança a José 
Alfredo. Silviano cuida de Maria Mar-
ta. José Alfredo não consegue falar 
com Maria Ísis e decide procurá-la. 
Magnólia tenta convencer a filha a 
engravidar do amante. José Alfredo 
tem um mal súbito e desmaia na 
frente de Maria Clara.

SALVE-SE QUEM PUDER
Globo – 19h15 

Quinta-feira (06) – Kyra concor-
da com a permanência de Alexia na 
Labrador.  Graziela diz a Alan que Ig-
nácio não está bem. Isaac pede para 
Tarantino convencer Bia a competir. 
Bruno diz a Verônica que deu um ve-
xame na frente de Micaela. Micaela 
avisa a Helena que Hugo está des-
confiado das saídas misteriosas da 
mãe. Helena faz uma ligação e aler-
ta sobre Hugo. Ermelinda diz que 
Kyra está se apaixonando por Alan. 
Zezinho pede para Alexia não mentir 
para ele. Alexia veste seu disfarce 
de Josimara 2.0. Juan comunica 
que se mudará para o Brasil, mes-
mo sem Mário. Téo diz a Enéas que 
preparou uma surpresa para Fiona/
Luna. Disfarçada, Alexia/Josimara é 
apresentada a Renzo. 
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ITENS ESPECIFICAÇÃO DOS SERVIÇO VENCEDORA QTD 
VALOR ESTIMADO RESULTADO DO CERTAME  ECONOMIA UNITÁRIO TOTAL UNITÁRIO TOTAL 

1 

CADEIRA ERGONÔMICA, COM ENCONTO DE 
CABEÇA, PARA CUIABÁ E VÁRZEA 
GRANDE/MT 

SUBLYME 
MóVEIS  

200 R$ 2.027,34 R$ 405.468,00 R$ 2.000,00 R$ 400.000,00 R$ 5.468,00 

2 

CADEIRA ERGONÔMICA, COM ENCONTO DE 
CABEÇA, PARA NÚCLEOS DO INTERIOR DE 
MT  

SUBLYME 
MóVEIS  

150 R$ 2.251,31 R$ 337.696,50 R$ 2.200,00 R$ 330.000,00 R$ 7.696,50 

3 

CADEIRA ERGONÔMICA, SEM ENCONTO DE 
CABEÇA, PARA CUIABÁ E VÁRZEA 
GRANDE/MT  

SERRA 
INDUSTRIA 

400 R$ 1.781,87 R$ 712.748,00 R$ 1.390,00 R$ 556.000,00 R$ 156.748,00 

4 
CADEIRA ERGONÔMICA, SEM ENCONTO DE 
CABEÇA, PARA NÚCLEOS DO INTERIOR DE 
MT  

SERRA 
INDUSTRIA 

200 R$ 1.829,25 R$ 365.850,00 R$ 1.450,00 R$ 290.000,00 R$ 75.850,00 

DEFENSORIA PÚBLICA 
GABINETE DO SUBDEFENSOR PÚBLICO-GERAL 

RESULTADO DA LICITAÇÃO NA MODALIDADE PREGÃO ELETRÔNICO  - TERMO DE HOMOLOGAÇÃO 
O Ordenador de Despesas da Defensoria Pública do Estado de Mato Grosso, no uso de suas atribuições legais, vem a público homologar o procedimento licitatório nº 12552/2020, o resultado 
do Pregão Eletrônico nº 16/2021, o qual tem por objeto a para futura e eventual contratação de contratação de empresa especializada no fornecimento de cadeiras ergonômicas para atender 
as necessidades da Defensoria Pública do Estado de Mato Grosso.

I. Valor estimado anual total: R$ 1.821.762,50 (um milhão oitocentos e vinte e um mil setecentos e sessenta e dois reais e cinquenta centavos). 

II.  Valor adjudicado anual total: R$ 1.576.000,00 (um milhão, quinhentos e setenta e seis mil reais). 

III.  Economia: R$ 245.762,50 (duzentos e quarenta e cinco mil e setecentos e sessenta e dois reais e cinquenta centavos). (Original Assinado). 

Cuiabá, 28 de abril de 2021. 

Rogério Borges Freitas 

PRIMEIRO SUBDEFENSOR PÚBLICO-GERAL 

Ordenador de Despesas
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE DOM AQUINO
AVISO DE LICITAÇÃO - MODALIDADE

PREGÃO PRESENCIAL SRP N° 004/2021
Órgão: SECRETARIA DE OBRAS PÚBLICAS E URBANISMO, 
SECRETARIA DE FINANÇAS E PLANEJAMENTO, 
SECRETARIA DE DEPARTAMENTO DE ÁGUA E ESGOTO. 
Identificação: Pregão Presencial nº 004/2021. Objeto: 
REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL 
AQUISIÇÃO DE VEÍCULOS TIPO MOTOCICLETAS DE 
PRIMEIRO USO, ZERO QUILOMETRO, DE FORMA 
PARCEL ADA,  PAR A AT EN D ER  A DEM ANDA DA 
SECRETARIA DE FINANÇAS E PLANEJAMENTO, 
SECRETARIA DE OBRAS PÚBLICAS E URBANISMO E 
SECRETARIA DO DAE, CONFORME ESPECIFICAÇÕES E 
QUANTIDADES ESTABELECIDAS NO EDITAL E SEUS 
ANEXOS. Data: 19/05/2021. Horário: credenciamento às 
08h00min e às 09h00min horas abertura do Pregão (horário de 
Mato Grosso). Local: Departamento de Licitações, na sede da 
Prefeitura Municipal de Dom Aquino – MT, situada na Avenida 
Cuiabá, n.º 143, centro, Município de Dom Aquino-MT. Os 
interessados poderão adquirir o edital e seus anexos, no 
horário normal de expediente (07:00 às 13:00), no 
Departamento de Licitações, através de meios digitais (pen 
drive, e-mail etc). Quaisquer informações pelos fones (0xx66) 
3451-1202/1299, ou pelo e-mail: licitacaopmda@gmail.com.
Dom Aquino-MT, 05 de maio de 2021.

Wanusa Soares Alves
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 007/2021 - RATIFICAÇÃO

O Prefeito de Lucas do Rio Verde, Sr. Miguel Vaz Ribeiro, torna 

público, que tendo concordado com a justificativa apresentada 

pela Assessoria Jurídica, no processo de Dispensa de 

Licitação nº 005/2021 para Dispensa de Licitação para 

contratação emergencial de empresa especializada em 

fornecimento de Barra de aço 6,3mm para fabricação das 

tampas de concreto dos túmulos do cemitério Municipal Jardim 

da Paz, com a empresa AÇOLUCAS COMÉRCIO E 

REPRESENTAÇÕES LTDA, CNPJ Nº 12.594.951/0001-15, no 

valor total de R$ 14.880,00 (quatorze mil, oitocentos e oitenta 

reais), conforme disposições contratuais, onde formulou-se 

expediente de Dispensa de Licitação com fulcro nas 

disposições do caput do art. 24, inciso X da Lei 8.666/93, 

RATIFICA a justificativa apresentada e autoriza a contratação 

da mesma. Lucas do Rio Verde-MT, 05 de maio de 2021.

Miguel Vaz Ribeiro

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE DOM AQUINO

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO PREGÃO N° 001/2021
O MUNICÍPIO DE DOM AQUINO-MT, R E S O L V E : 
HOMOLOGAR a Empresa: BENTO T DE MENDONCA NETO, 
inscrita no CNPJ: 26.135.503/0001-68, sediada a Avenida R 
MOEMA, nº 2563, Bairro PLANALTO, CEP: 78.820-000, 
município de Jaciara – MT, neste ato representada por BENTO 
TEIXEIRA DE MENDONCA NETO, inscrito sob o CPF nº 
005.456.388-79, no valor global de Valor Global R$ 129.840,00 
(cento e vinte e nove mil, oitocentos e quarenta reais), 
conforme resultado, Pregão SRP 001/2021, destinado a 
atender a demanda da Secretaria de Obras Públicas e 
Urbanismo deste município.
Dom Aquino-MT, 05 de maio de 2021.

Valdécio Luiz da Costa
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
1ª RETIFICAÇÃO DO EDITAL

DE PREGÃO ELETRÔNICO N° 033/2021
REGISTRO DE PREÇOS N° 027/2021

O MUNICÍPIO DE LUCAS DO RIO VERDE-MT, através de sua 
Pregoeira e Equipe de Apoio, torna público que o Edital de 
Pregão Eletrônico nº 033/2021 Registro de Preço 027/2021 
para aquisição de Material Esportivo para atender 
administração pública municipal de Lucas do Rio Verde - MT. 
Sofreu alterações no Termo de Referência. Diante das 
alterações necessário se faz a reabertura integral do certame, 
conforme se segue: Realização: Por meio do site bll.org.br. 
Data de Início para o recebimento das propostas: das 15:00 
horas do dia 06/05/2021 até as 07:30 horas do dia 21/05/2021 
(horário de Brasília). Data e horário de início da sessão: Dia 
21/05/2021 às 08:00horas (horário de Brasília). Data e horário 
de início da disputa: Dia 21/05/2021 às 08:30 horas (horário de 
Brasília). Edital Completo: Afixado no endereço Av. América do 
Sul, Nº 2500 S, Parque dos Buritis, Lucas do Rio Verde 
MT.CEP: 78455-000 – Fone: 65 3549 8300 e na Internet, site 
www.lucasdorioverde.mt.gov.br e site: bll.org.br. Fundamento 
Legal: Regida pela Lei nº 10.520, de 17 de julho de 2002 e 
subsidiariamente pela Lei 8.666 de 21/06/93, Decreto 
Municipal n. 2549/2013 e Decreto Federal 10.024/19.
Lucas do Rio Verde MT, 05 de Maio de 2021.

Sirlei Amaro da Silva
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOBRES
RATIFICAÇÃO DA INEXIGIBILIDADE N° 003/2021

Modalidade: INEXIGIBILIDADE nº 03/2021, Interessada: 
Prefeitura Municipal de Nobres – MT. Objeto: AQUISIÇÃO DE 
REAGENTES PARA MÁQUINA DE HEMOGRAMA DO 
LABORATORIO MUNICIPAL DE NOBRES/MT. Valor Global: 
R$ 20.315,00 (vinte mil trezentos e quinze reais). Favorecida: 
M S  D I A G N O S T I C A LT D A ,  i n s c r i t a  n o  C N P J  n ° 
00.970.175/0003-93. Fundamento Legal: Artigo 25, inciso I da 
Lei nº 8666/93. Ratificamos a Inexigibilidade de licitação Nº 
03/2021. Nobres, 05 de Maio de 2021.

Micael Miqueias Calisto
Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
AVISO DE RESULTADO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 017/2021
A Prefeitura Municipal de Alto Taquari, através de sua 
Pregoeira e equipe de apoio no uso de suas atribuições legais, 
torna público aos interessados que o PREGÃO ELETRÔNICO 
N° 017/2021, cujo certame se deu início às 08h51min, do dia 
03/05/2021, sagrou-se vencedores os preponentes: 
O R I G I N A L  C O M É R C I O  E  S E R V I Ç O S ,  C N P J : 
05.774.463/0001-24 com o valor de R$: 57.997,93 (Cinquenta 
e sete mil novecentos e noventa e sete reais e noventa e três 
c e n t a v o s ) ;  N V F  C O M É R C I O  E  S E R V I Ç O S  D E 
CLIMATIZAÇÃO EIRELI, CNPJ: 41.401.446/0001-05 com o 
valor de R$ 95.541,79 ( Noventa e cinco mil quinhentos e 
quarenta e um reais e setenta e nove centavos); ALTO GIRO 
ATACADO E DISTRIBUIDORA DE AVIAMENTOS – EIRELI, 
CNPJ: 19.496.182/0001-61 com o valor de R$ 6.694,41 (Seis 
mil seiscentos e noventa e quatro reais e quarenta e um 
centavos); ECOPEL INDUSTRIA E COMERCIO LTDA, CNPJ: 
11.928.775/0001-48  com o valor de R$: 16.693,32 (Dezesseis 
mil seiscentos e noventa e três reais e trinta e dois centavos); 
ADARI BARBOSA DE QUEIROZ , CNPJ: 04.926.894/0001-04   
com o valor de R$: 38.802,46 (Trinta e oito mil oitocentos e dois 
reais e quarenta e seis centavos), CYAN PAPELARIA E 
MATERIA IS  DE  INFORMATICA E IREL I  ,  CNPJ : 
20.357.366/0001-20 com o valor de R$:  45.772,26 ( Quarenta 
e cinco mil setecentos e setenta e dois reais e vinte seis 
cen tavos),  ARTHUR PANTALEAO GARCIA, CNPJ: 
26.765.435/0001-10   com o valor de R$ 66.490,52 (Sessenta  
e seis mil quatrocentos e noventa reais e cinquenta e dois 
centavos), GRAMADO DISTRIBUIDORA E COMERCIO 
EIRELI, CNPJ: 19.808.881/0001-08 com o valor de R$ 
34.418,08 ( Trinta e quatro mil quatrocentos e dezoito reais e 
oito centavos). A licitação foi realizada pela modalidade Pregão 
Eletrônico, com certame homologado em 05 de maio de 2021.
Alto Taquari – MT, 05 de maio 2021.

Renata Fermino de Oliveira
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
PREGÃO ELETRÔNICO SRP N° 021/2021

EDITAL RESUMIDO
Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURAS E 
EVENTUAL AQUISIÇÃO DE VEÍCULOS UTILITÁRIOS E DE 
PASSEIO, PARA ATENDER AS NECESSIDADES DAS 
DIVERSAS SECRETARIAS DO MUNICÍPIO DE ALTO 
TAQUARI/MT, de acordo com o projeto básico e o anexo I. 
Abertura às 08h30min (Horário de Brasília) do dia 20/05/2021. 
O edital e seus anexos poderão ser adquiridos na Sede da 
Prefeitura em horário de funcionamento através da Pregoeira, 
pelo site www.altotaquari.mt.gov.br/licitacoes ou ainda pelos 
fones (66) 3496-1448. Alto Taquari – MT, 05 de maio de 2021.

Renata Fermino de Oliveira
Pregoeira
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EMPRESA DO SEGMENTO PETROQUÍMICO 

CONTRATA: 
COORDENADOR DE PRODUÇÃO

Experiência em gestão de equipes de 
produção e manutenção.

ENCARREGADO DE LOGÍSTICA
Experiência em gestão de frotas 

(caminhões e cavalos mecânicos). Disponibilidade 
para viagens e/ou mudança para Várzea Grande/MT.
Enviar currículo para: contato@hecros.com.br

 
EMPRESA DO SEGMENTO PETROQUÍMICO 

CONTRATA: COORDENADOR DE PRODUÇÃO 
Experiência em gestão de equipes de produção e 
manutenção. 
ENCARREGADO DE LOGÍSTICA 
Experiência em gestão de frotas (caminhões e 
cavalos mecânicos). Disponibilidade para viagens 
e/ou mudança para Várzea Grande/MT.   
Enviar currículo para: contato@hecros.com.br 
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hebertmattos@hotmail.com

ESTILO
BELLY MODAS: Tudo 

pronto para a super inau-
guração da loja Belly Mo-
das neste sábado, dia 8, no 
Pantanal Shopping. A em-
presária Valdirene Rodri-
gues promete muitas novi-
dades e looks incríveis. O 
Programa Estilo vai fazer a 
cobertura exclusiva!

REELEITA: Em As-
sembleia Geral Ordinária 
do Sindicato das Empre-
sas de Eventos e A� ns de 
Mato Grosso, a empresária 
Alcimar Moretti foi reelei-
ta para a presidência para 
os próximos quatro anos 
(2021-2024). A decisão 
pela permanência da em-
presária foi unânime entre 
os representantes associa-
dos ao sindicato. Para o 
próximo mandato, a pre-
sidente espera fortalecer 
ainda mais a atuação da 
entidade em todo o estado.

DOAÇÃO DE SAN-
GUE: A Câmara de Diri-
gentes Lojistas de Várzea 
Grande, em parceria com 
o IHEMCO – Banco de 
Sangue, realizará hoje uma 
campanha de doação de 
sangue, das 8h às 16h, na 
sede da entidade. A doa-
ção é segura e a Hemorre-
de brasileira já está atuan-
do sob critérios sanitários 
que levam em conta a ne-
cessidade de prevenção ao 
novo coronavírus.

COMPRE E DOE: Ao 
comprar um kit exclusivo 
de Dia das Mães do Boti-
cário, você apoia o projeto 
Jovens em transformação 
da ONG Recriando Raízes. 
O Boti, em parceria com o 
Instituto Grupo Boticário, 
colabora para a prepara-
ção de jovens de comuni-
dades carentes para o mer-
cado de trabalho. Que tal 
entrar nesse movimento 
com o Boticário, pra lutar-
mos por todos os � lhos e 
retribuir o amor de todas 
as mães?

DIA DAS MÃES PRE-
MIADO: A rede Comper 
de supermercado está com 
uma super promoção para 
o Dia das Mães. A cada R$ 
80 em compras os clientes 
concorrem a R$ 100 mil 
em vale compras e ao prê-
mio especial, que é uma 
casa no valor de R$ 200 
mil. E se as compras forem 
feitas com o Vuon card, 
pelo delivery ou incluírem 
produtos participantes da 
promoção, os clientes ga-
nham 3 cupons a cada R$ 
80, com mais chances para 
concorrer aos super prê-
mios.









Para comemorar o Dia das Mães, a coluna destaca essa linda foto da nossa 
querida primeira-dama de Cuiabá, Marcia Pinheiro, com sua mãe Beatriz Khun

Dr. Fábio Mendonça, Dr. Aleixo Petrenko, Dr. Alex Santiago e Dr. Vinícius Andrade, 
que inauguraram no último 3 os novos consultórios no hospital SoTrauma, que 

passará a se chamar H-Bento. ‘Os feras’ da Ortopedia de coluna prometem ainda 
um inovador pronto-atendimento para tratamento de urgência e emergência em 

coluna, benefícios e comodidades para a sociedade cuiabana

O grande amigo da 
coluna e parceiro do 
Programa Estilo, um 
dos mais renomados 

dentistas de Mato 
Grosso, Dr. José Renato 

Tetilla, com sua fi lha 
Ana Helena, curtindo as 
belezas de Chapada dos 

Guimarães

A empresária Alcimar Moretti, que acaba de ser 
reeleita para a presidência do Sindicato das 

Empresas de Eventos e Afi ns de Mato Grosso

A elegância e simpatia da empresária Valdirene Rodrigues, que 
inaugura no próximo dia 8 sua Belly Modas, no Pantanal Shopping

A jornalista Mariza Bazo, ilustre amiga da coluna, que 
comemora seu aniversário neste sábado e, com certeza, será 

muito cumprimentada pelos seus inúmeros amigos e parceiros

EVENTO GRATUITO
Com as mudanças geradas pela pandemia da Co-

vid-19 no mundo do trabalho, muitos gestores e cola-
boradores se viram diante de di� culdades e desa� os que 
até então não faziam parte do cotidiano das empresas. 
Para superar essas adversidades e conhecer estratégias 
que poderão fazer a diferença nos negócios, o Sistema 
Fecomércio/Sesc/Senac/IPF-MT promoverá o evento 
gratuito ‘Webinar Fecomércio-MT - Superar para Cres-
cer 2021’ nos dias 17, 18 e 19 de junho, por meio de uma 
plataforma on-line privada. Para se inscrever, os interes-
sados devem acessar o site da Fecomércio-MT. Outras 
informações: 3648-1400.

UNIVERSO CERVEJEIRO
Um podcast sobre os mistérios e curiosidades de uma 

das bebidas mais apreciadas do mundo. É o que propõe 
o Bom de Beer, o novo podcast sobre o universo da cer-
veja, desenvolvido pelo e-commerce de mesmo nome do 
Grupo Petrópolis. O podcast tem como proposta deixar 
o assunto cerveja tão gostoso quanto a própria bebida, 
passando conhecimento de forma leve e desconstruída, 
sem parecer uma aula formal. Criado em parceria com 
a produtora B9, o programa também estará presente no 
site Bom de Beer, através de link que direciona para a 
plataforma Spotify.


